

## RESUMEN MATRIZ DE INFORMACIÓN

8	30/10/2002	Iván Márquez	Manuel Marulanda Raúl	<p>El chileno, en diálogo privado, se nos identifica como del MIR y nos hace la siguiente oferta: entregar a las FARC, en nombre de su organización, como solidaridad, más <b>de 8 toneladas de fusiles m-16</b> que tienen encaletados en el norte de Chile. Nosotros tendríamos que transportarlos desde allá. También plantea la retención del gerente de "televen", golpista que viaja con frecuencia en avión privado a una finca que tiene en guarico, a 4 horas del 16. Propone actuar conjuntamente.</p>	<p><b>CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA:</b> Fiscalía investigó, que hizo, material bélico en manos de grupos terroristas en Chile.</p>
11	3/10/2003	Raúl	Cesar	<p>En Chile vive un compañero sociólogo, militante comunista de toda la vida, de nombre Ludgerio, allá parece que está haciendo un doctorado. Su dirección es: Armando Jaramillo 1213 Comuna de Vitacura Santiago-CHILE; celular: 09-5364571. Este camarada ayudaba en cosas a las FARC en Bogotá y desea vincularse en algo allá. Es para que Manuel lo busque, converse con él y lo vincule a las tareas. El camarada ya está informado que Manuel lo buscará allá</p>	<p><b>CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA:</b> Quien vivía en esta calle?</p>
17	6/12/2003	Raúl Reyes	<p>Camarada Gladis Marín Presidenta del Partido Comunista de Chile Camarada Guillermo Téllez Secretario General del Partido Comunista de Chile Camarada Jorge Secretario</p>	<p>Reciban el saludo comunista de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia – Ejército del Pueblo. Que el trabajo entusiasta por el crecimiento y consolidación del Partido les permita cosechar un gran trabajo de masas a través del cual puedan construir más temprano que tarde el camino que lleve a un Chile soberano, justo e independiente.</p> <p>En esta breve nota les manifestamos el agradecimiento sincero por la contribución que nos han ofrecido de tiempo atrás y que estamos seguros continuarán realizando con entusiasta espíritu de internacionalismo proletario.</p> <p>De manera especial le hacemos llegar nuestro saludo guerrillero a la Camarada Gladis Marín, augurándole una recuperación total para que continúe dando lo mejor de sí a la causa de los pueblos del mundo: El Socialismo.</p> <p>Fue muy importante para nosotros haber contado con la presencia del Camarada Roque. Gracias a esto, pudimos conocer en profundidad</p>	<p><b>CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA:</b> Prueba de Mail dirigidos a toda la plana del partido comunista y que prueba que ROQUE (líder de célula chilena de las farc) tenía contacto permanente con el PC en Chile</p>

			de Relaciones Internacionales del Partido Comunista de Chile.	<p>todo lo realizado para dar a conocer a las FARC-EP en Chile.</p> <p>Las montañas colombianas no tienen puertas. Serán en cualquier momento bienvenidos los Camaradas que deseen visitarnos.</p> <p>Reciban un abrazo fraterno y muy cordial.</p> <p>Raúl Reyes Integrante del Secretariado del Estado Mayor Central. Montañas de Colombia, diciembre 6 de 2003</p>	
<b>24</b>	9/02/2004	Roque	Raúl	<p>En otro orden le informo que entregué los saludos para el Partido Comunista apenas llegue, les comente de la buena recepción que había tenido en el camarada Raúl la petición del PC de enviar un periodista del partido a visitar los campamentos, ojalá podamos cuadrar, entonces una visita para este primer semestre, ya que también surgió por parte del secretario de las juventudes comunista el interés de visitar al camarada Raúl</p>	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista
<b>29</b>	21/02/2004	Roque	Raúl	<p>Otro punto es el regreso de la presidenta del PC, Gladys Marín, al país, eso sería alrededor del 14 de marzo, el 27 del mismo mes habrá un gran acto en torno a la imagen de la compañera, pero relacionado con las luchas que se están desarrollando en el país, los <b>mapuches</b>, la salud, los cesantes, la defensa del cobre, la consigna del acto es Todas las Luchas. Si es posible que se envíe un saludo a la compañera, pero directamente al correo de relaciones internacionales del partido sería positivo, los correos son: cripch@entelchile.net y crrii@pcchile.cl</p>	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista
<b>33</b>	16/03/2004	Roque	Raúl	<p>Le envío a continuación una nota que envía el partido comunista para la dirección de FARC, esta nota tiene como objetivo concretar la ida para esos lados de uno o dos compañeros chilenos. La escribe Juan Andrés Lagos, uno de los compañeros de mayor peso en la dirección del PC.</p>	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista
<b>34</b>	20/03/2004	Raúl	Cesa y Roque	<p>Como ya les informo el camarada Camilo, llega donde ustedes por unos días el camarada José Luis. Este camarada dispone de buena formación política, lo que permite organizar conversaciones con las</p>	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA:

				direcciones de los partidos comunistas y con quien ellos desean hacerlo. Igualmente pueden hacer conversaciones cerradas con representantes de otros partidos, del movimiento sindical y social, las Madres de Mayo, etc. Aprovechen al camarada en las reuniones con las células y en el estudio de documentos.	
35	20/03/2004	Raúl	José Luis y Oliverio	En Chile está el grupo de apoyo en cabeza de Roque, la posición del partido de allá es solidaria con las FARC. Con Roque pueden cuadrar conversaciones así sea cerradas con mucha gente y en Argentina, está el grupo de apoyo en cabeza de Cesar, se haría lo mismo que en Chile. Tanto Roque como Cesar son hilos conductores directos con los partidos comunistas y con estos existen buenas relaciones. Desde aquí le vamos a comunicar a Roque y Cesar sobre su viaje.	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista
38	31/03/2004	Roque	Raúl	Camarada, el PC chileno designó a dos camaradas para que lo visiten, uno es el periodista Francisco Herreros, que va a lo de las entrevistas y el otro es el compañero secretario de las juventudes comunistas, Sergio Sepúlveda. La idea, pienso, es que aprovechemos la ida del secretario de las juventudes comunistas (a la juventud comunista le decimos la jota), para sacar compromisos concretos en el trabajo de difusión y comprensión del proceso colombiano y de los objetivos de las FARC, el compañero Sergio, es además miembro del comité central del partido y de su comisión política, la decisión de enviarlo fue del secretario general Guillermo Tellier y del compañero Lagos	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Guillermo Tellier tomando decisiones de enviar a miembros del partido a las FARC en Colombia
40		Jose Luis	Raul	<p><b>Raúl, Ricardo y Hermes.</b></p> <p><b>Va mi saludo Comunista y Bolivariano, extensivo a todos y todas que los acompañan.</b></p> <p><b>Llegué sin novedad, el viaje es una buena experiencia, los controles terrestres no son tan fuertes, así que se puede viajar tranquilamente sin ningún riesgo, es largo el viaje, tres días y dos noches viajando en total 57 horas, pero los buses son cómodos y no se siente tanto.</b></p>	<p>CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Este mail CONFIRMA que en Chile opera una célula de las FARC compuesta por 7 personas</p> <p>Ellos llaman "grupo de apoyo" a células terroristas</p>

				Me recibió Roque con el grupo de apoyo, un buen equipo de 7 compañeros que esta bien organizado con sus planes y metas, hicimos una primera jornada de actualización y tenemos programado un taller con el fin de nivelar el conocimiento de todo el grupo, creo que están contentos.	
41	4/04/2004	Raúl	Roque	<p>Yo estoy listo a recibir a los dos camaradas delegados del Partido Comunista de Chile, usted puede darles esa seguridad. Lo ideal es que lo hicieran cuanto antes, del 10 al 15 o al 20 a más tardar. Usted me avisa fecha exacta y procedemos a organizar su recepción con mucho gusto. Le aclaro que en Quito nadie los recibe, Esperanza tiene dificultades.</p> <p>Para facilitar la venida de los compañeros usted debe explicar con lujo de detalles las recomendaciones y medidas a tomar de Quito al Carmen, si ellos prefieren viajar en avión de Quito al Lago, allí toman carro al Carmen y en este lugar se embarcan por el río hasta Puñiña Negro donde los recibe Jhon Freddy quien los conduce a mi campamento.</p> <p>Es de gran importancia política que el secretario general del Partido, Camarada Guillermo Tellier haya delegado al secretario general de las Juventudes Comunistas para que sea él quien acompañe al Camarada Francisco Herreros en la visita a las entrañas de las FARC.</p>	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Este mail confirma que fue el propio Guillermo Tellier quien decidió enviar a a gente del PC a conocer LAS ENTRAÑAS DE LAS FARC
49	19/04/2004	Raúl	Roque	Me alegra mucho que hayan logrado buenos resultados con la visita de José Luís. Si ustedes logran mantener vivo el interés de los camaradas y amigos en ayudar, es posible profundizar en los niveles de relaciones políticas hacia los objetivos del plan a cumplir. La postura solidaria del hermano Partido comunista de Chile con nuestra causa revolucionaria constituye importante puntal en la ejecución de la lucha antiimperialista. Por el informe recibido entiendo que hicieron	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista

				buen aprovechamiento de la presencia del camarada visitante en función de consolidar y abrir nuevas relaciones de interés para nuestro trabajo.	
52	26/04/2004	Raúl	Roque	Aquí estamos con la alegría de estar frente a la visita de la delegación de los comunistas chilenos, nos es grato comunicar que llegaron hoy a mi campamento sin ninguna novedad en su largo recorrido. Los dos compañeros mandan sus saludos a todos allá, están bien y contentos. Más tarde procedemos a intercambiar temas y experiencias revolucionarias, para luego programar las actividades de estos días.	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Relación Partido Comunista
54		Jose Luis	Raul	<p><b>En Chile, existe un grupo de apoyo muy particular. Se trata de una célula del PC Chileno que hace el trabajo de apoyo con el respaldo del Partido, para lo cual cuenta con independencia para estar recibiendo directamente nuestras orientaciones y para realizar el trabajo de apoyo.</b> Esto, me parece muy positivo, pero creo que hay que buscar que se creen nuevos grupos de <u>apoyo que no sean tan dependientes del Partido</u>, pues se corre el riesgo que por alguna dificultad que tenga el Partido desde el punto de vista político entonces nos <u>puede obstruir el trabajo</u>. Mientras tanto debemos aprovechar al máximo la disposición que tiene el Partido en ayudarnos. Creemos que vale la pena pensar en una visita del camarada Ricardo para ver cómo se pueden profundizar las relaciones y sacarles el mayor provecho posible.</p> <p>Es necesario buscar canales para llegarle al gobierno de Lagos, los cuales me parece que el Partido no los tiene, pues está en oposición abierta al gobierno y esto le dificulta las relaciones y por tanto la intermediación para nosotros. El gobierno de Lagos está en una posición de entrega total a los</p>	<p>CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA:</p> <p>Este mail permite concluir que el partido comunista tenía un brazo armado que recibía instrucciones militares de la FARC DIRECTAMENTE</p> <p>"Hay que buscar que se creen nuevos GRUPOS DE APOYO (Células Terroristas) no tan dependientes del PC chileno"</p>

				gringos, lo mostró el voto en contra de Cuba en la ONU, siendo esto una canallada pues Cuba les prestó toda la solidaridad a los socialistas cuando ellos más la necesitaron y tomar esta posición ahora no es más que una vulgar traición, por eso el Partido tiene toda la razón al estar en la oposición, pero para nosotros es importante tener relaciones con el gobierno.	
<b>64</b>	15/07/2004	Roque	Raúl	6. Al foro de Sao Paulo, que se realiza en Managua, viajo el compañero del comité central <b>Lautaro Carmona</b> , es un compañero que siempre ha estado cerca de nuestro trabajo y es el hombre de organización que tiene el PC chileno, el conoce bien a las FARC y siempre se ha reunido con los compañeros que nos han visitado, eso sí sirve para algo.	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Lautaro Carmona
<b>77</b>	20/09/2004	Aleyda	Raúl	Hugo: este compañero chileno que actualmente trabaja en el PRD, es la persona que mayor información sobre el PRD nos da, es un amigo de confianza, según entiendo perteneció al MIR en Chile, hace unos años, informa que se están reagrupando y que los últimos atentados en Chile es obra del grupo al que pertenece.	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: Reagrupación del MIR en Chile
<b>100</b>	26/03/2005	Roque	Raúl	La muerte de la compañera implicó que el comité central reestructuró sus autoridades unipersonales, quedando en el cargo de presidente del partido el compañero <b>Guillermo Tellier</b> , y en la <b>secretaría general</b> , el compañero <b>Lautaro Carmona</b> , este último fue quien dio luz verde para llevar a cabo la impresión del especial sobre FARC. Compañero Lautaro Carmona Secretario General del Partido Comunista de Chile Estimadísimo compañero, primero que todo vaya un fraternal abrazo para usted y los camaradas del partido, esperando que todo marche sin contratiempos en la contienda electoral que se avecina. Considerando que aún me encuentro por estos lados y que, técnicamente, cumplo el rol de enlace entre nuestro Partido y las FARC-EP, es que le hago llegar la siguiente nota, con una petición de los camaradas.	
<b>118</b>	23/06/2005	Raúl	José Luis	Como aquí está con migo Roque, acompañado de dos camaradas más del grupo de apoyo de Chile, me propongo pedir la opinión de los	

				camaradas del Partido Comunista de Chile sobre la propuesta de carta al Secretario General de la OEA	
<b>119</b>	23/06/2005	Raúl	Tania	1. Transmití, tus saludos a Roque. En realidad allá está lista la página, para el momento que sea necesario ponerla a funcionar. La idea es tenerla de reserva, de tal forma que si nos bloquean la conocida allí está la página alternativa.	
<b>120</b>	23/06/2005	Raúl	José Luis	Como aquí está con migo Roque, acompañado de dos camaradas más del grupo de apoyo de Chile, me propongo pedir la opinión de los camaradas del Partido Comunista de Chile sobre la propuesta de carta al Secretario General de la OEA. Tanto la carta a Fernández como la de José Miguel Insulsa nos permite aclarar una vez más nuestra voluntad política por el canje y los diálogos, demás de denunciar la negativa de Uribe a los acuerdos con la insurgencia mientras se ocupa de mantener el circo de Ralito con fines electoreros.	
<b>121</b>	24/06/2005	Raúl	José Luis	Existe la posibilidad de la visita del nuevo Secretario General del Partido Comunista de Chile, de hacerlo, planteamos directamente la solidaridad con el escondido.	
<b>122</b>	25/06/2005	Raúl	César	Mil saludos de Roque, está con dos camaradas acompañantes contribuyendo en distintas tareas del campamento, retorna efusivo saludo esperanzado en verlo pronto. Y, agradece su ayuda en hacerle llegar el recado. No se preocupe por su ausencia física aquí, que cada día trae su afán y cada paso nuestro en función de crear mejores condiciones para cumplir las tareas revolucionarias es importante. Está clara la ausencia allá de la CCB.	
<b>123</b>	28/06/2005	Roque	Lautaro Carmona	El Camarada Raúl Reyes me consultaba sobre la posibilidad de que una personalidad del partido Comunista de Chile integrara la presidencia de la Coordinadora Continental Bolivariana, de esta ya hacen parte, entre otros, el Secretario del Partido Comunista Venezolano Oscar Figuera, Narciso Isaconde, Patricio Echegaray, James Petras, Guillermo Navarro de Ecuador, nuestro mutuo conocido Sergio Sepúlveda por la Jota; están también, en conversaciones para integrarla, gente como Pérez Esquivel, Eve de Bonafide y otras personalidades.	CONCLUSIÓN y/o PREGUNTA: <b>MAIL DIRECTO DE LIDER DE LAS FARC EM CHILE A LAUTARO CARMONA</b>
<b>126</b>	19/07/2005	Fermín	Raúl y Hermes	Recibí la nota de Aleida en la que nos solicitan entregar un paquete con materiales a los comunistas chilenos, para que a su vez lo	

				entreguen al núcleo de apoyo en aquel país. Sobre esto recuerdo que el pasado mes de marzo, durante el seminario del PT en la ciudad de México, se le entregaron estos mismos materiales, incluso más, a Roberto Muños de la dirección nacional del Mov. Patriótico Manuel Rodríguez, con el compromiso de que llegaría a manos del núcleo de apoyo en Chile.	
<b>127</b>	24/07/2005	Raúl	Férmin	Los camaradas del grupo de Chile dicen que los rodriguistas nada entregaron de los documentos enviados por ustedes. Así las cosas lo mejor es llevar lo solicitado para que entreguen al camarada Sepúlveda, Secretario General de los Jóvenes Comunistas de Chile.	
<b>128</b>	25/07/2005	Roque	Raúl	El Partido comunista considera necesario informar a las FARC que: 3. El canal a través del cual nos comunicamos con José Miguel Insulza, proviene de su equipo asesor inmediato que reside en Chile y a quien el partido ha recurrido en diferentes ocasiones, es de total confianza respecto a la privacidad y seriedad de las comunicaciones.	
<b>137</b>	31/08/2005	Roque	raul	El Movimiento Patriótico Manuel Rodríguez terminó su congreso y entre sus resoluciones esta la idea de concretar cuadros militares para el desarrollo de su política. Hicieron la petición formal, que le transmito a usted, de enviar una cantidad de compañeros a recibir instrucción en los campamentos. Les dijimos que se harían las consultas y que tal vez fuera importante que enviaran antes, digamos finales de septiembre, a un cuadro de su dirección a conversar con usted	<b>FPMR concretando cuadros militares</b>
<b>138</b>	3/09/2005	Raul	ROQUE	2. Decirle a los compañeros de El Movimiento Manuel Rodríguez que tenemos mucho gusto en contribuir con el curso solicitado, en la fecha propuesta por ellos. Nos gustaría, como usted sugiere conversar previamente con un enviado de esa organización con la finalidad de intercambiar ideas de sus fines políticos e igualmente convenir en conjunto el curso de su interés, cantidad de personal y otros detalles de interés particular. Si los compañeros disponen de tiempo y condiciones para mandar su representante del 20 al 25 de septiembre, basta con que usted precise la fecha de llegada para indicarle vía de entrada. Este compañero no necesita más de un día para estar aquí, más los tiempos de entrada y de regreso.	<b>Confirmacion que las FARC instruyeron al FPMR</b>
<b>173</b>	27/03/2006	Roque	Raúl	4. Existen unos compañeros del pueblo mapuche que hace rato están en lucha con el estado por la devolución de sus tierras, tienen planes	<b>MAIL DONDE GENTE RELACIONADA A PUEBLO</b>

				ambiciosos respecto de liberar una zona en el sur de Chile, donde actualmente viven. A través de unos contactos se acercaron a nosotros para pedir apoyo en términos de instrucción, les dije que haría las consultas pertinentes y es lo que estoy haciendo. Ellos calculan en un par de años llevar a cabo su plan, y por las características de ese pueblo es probable que hablen en serio.	<b>MAPUCHE PIDE INSTRUCCION A LAS FARC</b>
<b>175</b>	27/03/2006	RAUL	ROQUE	4. Precise detalladamente con los compañeros mapuches, su interés en recibir la experiencia nuestra. Hay que hacerles ver las características de quienes harían la experiencia, partiendo de la dureza del régimen militar y de los riesgos a que se exponen por la diaria confrontación armada con las tropas enemigas. Tener en cuenta de que tiempo dispondrían y la cantidad de compañeros. Preferible que sean unos seis a diez y que tengan solucionado los permisos laborales o estudiantiles durante el tiempo de estadía aquí. Les puede adelantar que dos meses son suficientes y lo mejor es de julio en adelante, como por ejemplo en los meses de agosto y septiembre.	<b>MAIL DONDE LIDER DE LAS FARC EN COLOMBIA DA INSTRUCCIONES PARA QUE VIAJE MAPUCHE A INSTRUCCIÓN PARAMILITAR</b>
<b>178</b>	14/04/2006	ROQUE	RAUL	5. Decidimos crear una pantalla para el trabajo del grupo, el Comité de Solidaridad con el Pueblo Colombiano, con este comité estamos trabajando lo del Oliverio, nos van a recibir en la CUT y otras organizaciones gremiales y de trabajadores. De este modo pensamos salirle al paso a los deseos de la embajada colombiana, que suponemos esta detrás de nuestras continuas apariciones en los medios de comunicación, como la Célula de FARC en Chile.	<b>Usaron la CUT para encubrir la presencias de las FARC en Chile</b>
<b>197</b>	9/08/2006	Roque	Raul	Los compañeros del Movimiento Manuel Rodríguez, están en la última etapa de su preparación para ir al curso que usted convino con el compañero Oscar, esta semana me pidieron una reunión para finiquitar algunas dudas entre ellas el tiempo y los conocimientos	<b>FPMR recibió instrucción</b>
<b>202</b>	28/09/2006	Raúl	Roque	Espero me confirme si finalmente, los camaradas del PCCH aceptan hacer parte de la presidencia de la CCB representados en Guillermo o en Carmona. Ellos deciden.	<b>Tellier y Carmona Podríamos preguntarle quien es ROQUE?</b>

213	9/12/2006	José Luis y Alberto	Raúl Reyes	<p>Hoy me encontré con Francisco Herreros, el periodista chileno que los visitó junto con el Secretario de la Juventud Comunista de Chile, ahora está como Director del periódico el Siglo, el periódico del Partido. Cuenta que le fue muy bien con la publicación de la entrevista en edición especial, se agotó totalmente, sigue con la idea del libro, pero quiere hacer una nueva visita para actualizarla, yo le estimule la idea pues hay cosas nuevas que son de suma importancia reflejar en un libro es decir que salga totalmente actualizado. Puede viajar a principio o mediados del mes de marzo, quedamos en comunicación para ver como se organiza el viaje.</p>	Cito la fiscalía a declarar a Herreros?
293	Sin fecha	Roque	Lautaro Carmona	<p>Considerando que aún me encuentro por estos lados y que, técnicamente, cumplo el rol de enlace entre nuestro Partido y las FARC-EP, es que le hago llegar la siguiente nota, con una petición de los camaradas. Existe la posibilidad, cierta, de concretar un vínculo con el actual secretario general de la OEA; los compañeros cubanos han sugerido a las FARC consultar a nuestro Partido la opinión respecto de José Miguel Insulsa, ante la posibilidad de que este pueda apuntalar un eventual proceso de diálogo entre el gobierno colombiano y las fuerzas guerrilleras.</p>	MAIL A LAUTARO CARMONA